

“Liderando el futuro de la educación superior en América Latina”, un nuevo programa de aprendizaje en acción para líderes universitarios

- ***Este programa, único en su tipo, busca apoyar a rectores y altos directivos de educación superior en la promoción de la transformación e innovación en sus instituciones.***

Monterrey, Nuevo León, a 30 de enero de 2025.- Dos prestigiosas universidades, una en Monterrey, México, y otra en Filadelfia, Estados Unidos, han unido esfuerzos para lanzar un programa de aprendizaje en acción de ocho meses titulado “Liderando el futuro de la educación superior en América Latina”.

La iniciativa es una colaboración entre el Tecnológico de Monterrey y la Escuela de Posgrado en Educación de la Universidad de Pennsylvania (Penn GSE), reconocida a nivel mundial por su liderazgo en educación. Diseñado y desarrollado en conjunto, el programa ofrece una experiencia de aprendizaje híbrida con dos sesiones presenciales inmersivas, una en México y otra en Estados Unidos.

Este programa, único en su tipo, cuenta con líderes internacionales en educación, sesiones interactivas y oportunidades de mentoría. A lo largo del programa, los participantes aplicarán herramientas para diseñar e implementar un proyecto transformador en sus instituciones, en un entorno seguro para establecer redes de contacto, compartir prácticas y aprender entre pares. Al completar el programa, los participantes recibirán una certificación conjunta del Tecnológico de Monterrey y la Universidad de Pennsylvania. Información adicional sobre el programa se encuentra en el Documento Informativo del Programa (Anexo).

“Los líderes educativos a nivel global enfrentan desafíos complejos para adoptar pedagogías innovadoras y tecnologías avanzadas que preparen mejor a los estudiantes para el futuro del trabajo”, mencionó el Dr. Michael J. L. Fung, director ejecutivo del Instituto para el Futuro de la Educación del Tecnológico de Monterrey. “En el Instituto para el Futuro de la Educación del Tecnológico de Monterrey nos enorgullece colaborar con la Escuela de Posgrado en Educación de la Universidad de Pennsylvania para ofrecer este programa dinámico y orientado a la acción, que brindará a los líderes las herramientas y estrategias necesarias para impulsar un cambio transformador en sus instituciones, y responder a las necesidades cambiantes de las economías y sociedades de América Latina en estos tiempos de rápida evolución”.

“Esta extraordinaria colaboración refleja nuestro compromiso compartido de fortalecer el liderazgo educativo a nivel global”, dijo el Dr. L. Michael Golden, Vicedecano de Programas Innovadores y Alianzas, Catalyst @ Penn GSE. “Al unir las fortalezas del Tecnológico de Monterrey y Penn GSE, estamos creando una oportunidad única para que los líderes aprendan desde diversas perspectivas, amplíen sus redes de contacto, accedan a expertos globales y contribuyan a dar forma al futuro de la educación superior en América Latina. Este

programa busca dotar a los líderes de la visión, el conocimiento y las capacidades necesarias para generar un impacto significativo y duradero en sus instituciones y más allá”.

El programa se lanzará a mediados de 2025 y las inscripciones comenzarán tres meses antes. Los interesados pueden registrarse para recibir más información a través del enlace: <https://forms.gle/A5xL97HR6xRrCwfM7> o escaneando este código QR:

**Contactos de prensa:****Tecnológico de Monterrey**

Eva Zamora

eva.zamte@tec.mx

Cel.: +52 56 1988 5334

University of Pennsylvania**Penn GSE**

Kat Stein

Katstein@upenn.edu

215-898-9642

Acerca del Tecnológico de Monterrey

El Tecnológico de Monterrey (<http://www.tec.mx>) es una universidad privada y sin fines de lucro, reconocida por su excelencia académica, innovación educativa y visión global. Fue fundada en 1943 y actualmente tiene presencia en 33 municipios de 20 estados de México, cuenta con una matrícula de 60 mil estudiantes de nivel profesional y posgrado, así como más de 27 mil alumnos de preparatoria. Acreditada por la SACSCOC desde 1950. Se ubica en el puesto #185 del QS World University Rankings 2025 y en la posición #7 en América Latina según el THE Latin America University Rankings 2024. Destaca también en empleabilidad global y programas de emprendimiento, siendo parte de redes internacionales como APRU y U21. Para conocer nuestro Boilerplate visite: <https://tec.rs/Boilerplate>

Acerca de Institute for the Future of Education

El Instituto para el Futuro de la Educación (<https://tec.mx/en/ife>) es un instituto de investigación interdisciplinario del Tecnológico de Monterrey, cuya misión es mejorar la vida de millones de personas mediante la transformación de la educación superior y el aprendizaje a lo largo de la vida en todo el mundo. El Instituto crea, difunde y aplica innovación educativa basada en investigación para mejorar los ecosistemas y prácticas de aprendizaje, participando en investigación, emprendimiento edtech, consultoría, proyectos de impacto, promoción y desarrollo de comunidades a nivel global. Sigue las actividades del Instituto para el Futuro de la Educación en redes sociales:

FB: [EdInnovationIFE](#) | IG: [edinnovationife](#) | IN: [edinnovationife](#)**Acerca de University of Pennsylvania Graduate School of Education**

[La Escuela de Posgrado en Educación de la Universidad de Pennsylvania](#) (Penn GSE) es una de las principales instituciones del mundo en investigación educativa y formación de profesionales. Penn GSE colabora con

escuelas, universidades y comunidades para expandir el acceso educativo, especialmente para aquellos en situación de vulnerabilidad. A través de investigación rigurosa y programas innovadores, desarrolla nuevos conocimientos y forma líderes y docentes transformadores en la búsqueda de oportunidades educativas. Sigue a Penn GSE en [Facebook](#), [Instagram](#), [X](#) y [LinkedIn](#).

ANEXO – DOCUMENTO INFORMATIVO DEL PROGRAMA

LIDERANDO EL FUTURO DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR EN AMÉRICA LATINA

El Instituto para el Futuro de la Educación del Tecnológico de Monterrey y la Escuela de Posgrado en Educación de la Universidad de Pennsylvania (Penn GSE), reconocida por su fortaleza en la formación de líderes educativos, han anunciado una nueva colaboración para lanzar el programa “**Liderando el futuro de la educación superior en América Latina**”. Este programa, único en su tipo, busca apoyar a rectores y altos directivos de educación superior en la promoción de la transformación e innovación en sus instituciones.

El programa responde a los múltiples desafíos que enfrentan los líderes educativos en su esfuerzo por fomentar la innovación y la transformación en sus universidades. Estos desafíos incluyen la rápida evolución tecnológica, cambios en la economía global, carreras laborales más largas, dinámicas cambiantes del mercado laboral y las necesidades emergentes de la sociedad.

En América Latina, estos desafíos se ven aún más acentuados por factores políticos, económicos y sociales propios de la región, lo que obliga a los líderes a desarrollar soluciones prácticas y escalables adaptadas a su contexto.

A través de este programa basado en la acción, los participantes transformarán su visión de la innovación educativa en resultados medibles, mediante:

- **Dar forma estratégica al futuro de la educación en América Latina:** alineando sus instituciones con las tendencias globales emergentes para anticiparse y adaptarse a los cambios en la educación.
- **Identificar y aprovechar oportunidades de innovación:** analizando a profundidad las implicaciones, los recursos y las tecnologías transformadoras para impulsar un cambio significativo.
- **Desarrollar habilidades de liderazgo:** fortaleciendo las competencias necesarias para navegar y gestionar la complejidad del sector de educación superior en un entorno en constante evolución.
- **Diseñar marcos dinámicos de colaboración:** construyendo alianzas y redes de impacto que trasciendan la región y fomenten la cooperación internacional.
- **Elaborar estrategias concretas para la transformación institucional:** implementando cambios que mejoren la calidad, relevancia e inclusión en la educación superior.
- **Colaborar con otros líderes para co-crear el futuro:** aprovechando diversas perspectivas y conocimientos colectivos para abordar los retos educativos tanto a nivel regional como global.

Liderando el futuro de la educación superior en América Latina se enfoca en abordar los desafíos y oportunidades educativas desde una perspectiva latinoamericana, con una visión de crecimiento e impacto global. Proporcionará una plataforma para que los líderes universitarios establezcan redes de contacto, compartan mejores prácticas y aprendan entre sí. En un entorno seguro con el apoyo y la retroalimentación entre pares. Además, este programa beneficiará a líderes de educación superior de otras regiones, permitiéndoles ampliar su comprensión y conexión con América Latina y desarrollar relaciones sólidas con sus homólogos de la región.

El programa tiene una duración de ocho meses, estructurados en seis módulos. Incorpora una experiencia de **aprendizaje híbrida, con dos encuentros presenciales inmersivos:** uno en Monterrey (México) y otro en el campus de Penn GSE en Filadelfia (Estados Unidos). El programa contará con la participación de líderes internacionales en educación, profesores de renombre, sesiones interactivas y oportunidades de mentoría. A lo largo del programa, los participantes aplicarán herramientas para diseñar e implementar un proyecto transformador en sus instituciones, aprovechando los conocimientos, recursos y estrategias proporcionadas durante la experiencia. Los participantes que completen el programa recibirán una certificación conjunta otorgada por el Tecnológico de Monterrey y la Universidad de Pennsylvania.

Los sistemas de educación superior que prosperan necesitan líderes comprometidos con el cambio, la innovación y la transformación, que cuenten con el conocimiento, las habilidades y el respaldo necesario. A través de esta iniciativa, el Instituto para el Futuro de la Educación del Tecnológico de Monterrey y Penn GSE están brindando la oportunidad de hacer realidad esta transformación.

El programa, que se lanzará a mediados de 2025, tendrá un costo estimado inferior a \$15,000 USD y contará con un grupo de aproximadamente 30 participantes, garantizando una experiencia de aprendizaje altamente interactiva y personalizada.
